



大湫町のカタクリの群生

新年度がスタートして1か月、
新しい環境にも慣れてきたこの頃、
暑い季節を前に体調を整えておきましょう。

主な目次

- 「新役員・新職員ご挨拶」・・・1
- コミュニティ推進協議会総会・・・2
- 「大人の社会見学」・・・3～5
- 丸森だより・・・8
- 自然保全委員会表彰・・・9
- 行事予定・・・11

新公民館職員のご挨拶

新年度になり公民館の人事の異動がありましたのでお知らせします。

職名	氏名
公民館長	梅村 三四郎
公民館主事補	安藤 嘉邦
(退任)	松浦 大哲



公民館長就任のご挨拶

昨年度一年間、大湫公民館の主事補として週3日勤務してまいりましたが、松浦前館長が退任され、四月より新館長を拝命いたしました。

大湫についてはほとんど接点がなく知らないことばかりでしたが、皆さんにいろいろ教えていただきながら少しずつ勉強してきたつもりですが、まだまだ分からないことが多く、皆さんにご迷惑をおかけすることもあると思いますが、何度も訪れた公民館、また、わくわくするような事業を多く開催し、より多くの人に喜んでいただける公民館を目指すつもりですのでご指導、ご協力よろしくお願ひ申し上げます。

梅村 三四郎

大湫の皆さんのお手伝いを

本年4月から大湫公民館の主事補として週3日勤務することになりました。安藤と申します。

生まれは寺河戸町で、今は西小田町に住んでいます。
大湫町とは、ほとんど接点がなく、何も知らないのが現状です。

大湫の印象は、中山道の宿場町で、歴史や文化が豊富で、自然豊かな環境に恵まれた場所というイメージしかありません。
公民館での仕事は何もわからない事ばかりですので、色々迷惑をおかけする事ばかりだと思いますが、少しでも早く皆さんのお手伝いが出来たらと思いますので、ご指導をお願いします。

公民館主事補

安藤 嘉邦
よしくに

退任にあたって

この度、公民館長を退任することになりました。2年の間でしたが皆様には大変お世話になりました。前任者より「週に2日程度の勤務でいいよ」と簡単に引き受けたものの、市からの充職で社会教育委員だの、コミュニティ・スクール（釜戸小・北中学校運営協議会委員）だのと役職があり、ましてや、北区の区長もという重職でしたが、2年間勤めて来れたのも、皆様のご協力があつたからこそと感謝致しております。

公民館は皆様の利用があつてこそであります。今後とも皆様のご協力をお願い申し上げます。

ありがとうございます。

松浦 大哲

令和7年度コミュニティ推進協議会総会開催

コミュニティ新役員承認する 会長 加藤博一氏 副会長 三戸憲和氏

4月18日午後七時からコミュニティ推進協議会総会が大湫町公民館講堂で開催された。規約9条により、会長の加藤博一氏が議長を務め、5つの議案が諮られ全てが承認された。総会は出席者35名（内31名は委任状）欠席5名で規約により総会は成立。

新たな役員（第3号議案）は、会長加藤博一・副会長三戸憲和・監事に渡邊栄二、渡邊貴憲の4名が再任・新幹事に小栗和明の各氏が承認された。

コミュニティ推進協議会のホームページの内容がかなり古く現状に沿ったものになっていないので、更新する必要があるとの指摘があり、予算含め検討する事とする。その他3箇所ある公衆トイレの内2箇所は冬場使えないので、全て使えるよう市とも協議調整してほしいと要望あり。

小中学校及びびじも園の職員異動報告等

竜吟こども園園長、釜戸小学校校長、瑞浪北中学校校長の3名の方が異動となり、北中学校長、竜吟こども園園長からそれぞれ近況が報告された。

大人の社会見学へ行きました。

令和7年3月22日（土）に福井県の永平寺と恐竜博物館へ、大人23人、小学生4人の27名で行きました。



永平寺

今から800年前道元禅師によって開かれた出家参禅の道場。大規模木像建築群として、国の重要文化財に指定されている七堂伽藍を中心にして大小七十余の堂宇があり現在も約百名が修行に励んでいます。禅の精神が息づいている空間はぴりっと張り詰めた空気が漂っています。

福井県立恐竜博物館

福井県では1989年から開始した発掘調査の結果、多くの恐竜の骨化石が採取されました。福井県立恐竜博物館は、恐竜やその他の化石に関する資料などを展示した国内最大の博物館です。



大人の社会見学に参加して

3月22日、子供さん連れ4組、夫婦3組、お友達同士合わせ計27名にて、楽しくバスに乗り込みました。まずは曹洞宗大本山永平寺さんへ。3度目にして初めてゆっくり回りました。いえいえ、ゆっくりとしか階段の登り降りができませんでした。傘松閣で絵天井を見上げ、僧堂 仏殿（説経に出合い）、法堂（承陽殿に足を伸ばし）大庫院を擦り、（浴室を失念）、最も古い山門からは雪に埋もれたかの如き、中雀門、仏殿、法堂を一堂に見上げられ、至福の一コマでした。

次いで福井県立恐竜博物館へ。子供さんたち大はしゃぎ。子供全員で記念のパシャリ、主催者さんの心配りに感謝。ここは2度目で、まずは新館へ。かなりへばって来ていましたが、3面スクリーンの動画を幸いにも座って鑑賞できました。次いで本館へ。動くティラノサウルスの歓迎を受け重くなった足を励まし、痛くなってきた腰を伸ばしつつ、これだけはもう一度見なくてはと、3階新生代コーナーのパレドパラドキシアと対面。こちらの骨格の方は「カマド」パレドパラドキシアに対しやっぱり太めかな等と思いつつバスに乗りし帰路へ。

子供さんたちも喜び、お母さん方も参加しやすい企画。主催者の皆様に感謝し次の企画を楽しみにしています。

渡邊弘一

おとなの社会見学

今回大人の社会見学に参加させてもらいありがとうございます。今回大人の社会見学に参加させてもらいありがとうございます。

永平寺に行き、親子揃ってなかなか経験できない物、事を見せてもらい、色々勉強させてもらいました。

恐竜博物館では、子供が楽しんで良かったです。全て回るには少々物足りないかなと思いましたが、子供は満足したみたいなのでよかったです。

また機会があれば参加したいと思っています。

奥村 洋

永平寺の天井の絵を探るのが大変だった。

きょうりゅうはくぶつかんはポケモンコーナーがあったけど、入れなくてざんねんでした。

奥村 勇斗

おとなの社会見学より

今回初めて大人の社会見学に参加しました。お目当ては恐竜博物館。世界三大恐竜博物館です。半年前にも行きましたが、とても一日では見切れず、再度訪れたいと思っていたところに案内のお知らせがありました。ありがたいことにバスに乗っているだけで目的地に乗せて行っていただき、お昼ご飯もいただき、永平寺まで連れて行っていただけの夢のプランでした。

永平寺では修行僧の方たちのおつとめにも運よく立ち会うことができました。自分自身も座禅や写経に興味がでてきた年頃となりましたが、子供たちは恐竜博物館のことではいっぱいです。

ささつと永平寺を通り抜け恐竜博物館へ。目的は大好きなブラキオサウルスの回廊を再度訪れることと新館への見学です。ブラキオサウルスはやはり恐ろしく巨大でした。あれが草食とは驚きです。どれだけ草を食べるのか。なんであそこまで巨大になるのか。新館の恐竜の塔、3Dシアターも見応えがありました。

立ち寄ったサービスエリアでは、限定の赤福の白餅黒餅をGET！今では愛読書は恐竜図鑑です。今回は恐竜発掘体験もしたと思います。楽しい社会見学をありがとうございました。

熊谷 智代

1回行ったことあるけど、見に行っていない新館の方に、ダイノシアターを見たらきょうりゆうたちがたかたかあって、本当にきょうりゆうがいた時代に行ったように感じました。まだ見に行っていないところや、もう一度見に行ったりしたいです。

くまがいそらえ



せらお集まるう会 5月

☆☆☆☆☆ 太鼓は。。。。5月3日と、5月17日です。

今、練習しているのは、「楽」と、「白蛇の泉」です。

今回は、折り紙をしました。「おひなさま」と「かぶと」

を作って、公民館ロビーに、掲示してあります。

そして、5月3日は、太鼓の後に、パターゴルフを
したいとおもいます。(10時頃から)天気が良か
ったら、ですね。長寿会の皆さま、よろしくお願
いします。



大秋町コミュニティ
推進協議会
集まるう会

公民館・大湫町コミュニティ推進協議会からのお知らせ

	<p>リ・アップ “ひよも” 《5月のひよもの活動》 北部包括支援センター出前講座『口腔ケア』 日 時：5月7日（水）10:00～11:00 頃迄 場 所：公民館講堂</p>
	<p>オススメ！！大湫分室の本 『編まない あみぐるみ』 眞藤 美恵子/編著 日本文芸社/出版 束ねて結び、ぐるぐる巻く。そして整えるだけで、かわいいあみぐるみのできあがり。手軽に癒しを手に入れよう。 3月の利用者数：15人 貸出冊数：22冊</p>
	<p>デマンド交通 3月利用者(大湫～日吉東部) 31便 延34名 (稼働率 25.8%)</p> <div style="border: 1px solid black; background-color: #fff9c4; padding: 5px; display: inline-block;"> <p>皆さん、たくさん利用 して下さい。</p> </div>
	<p>○ミュージカル 「ジャックと豆の木」 会期：6月22日（日）開演14:00（開場13:30） 会場：瑞浪総合文化センター 文化ホール 出演：劇団そらのゆめ 料金：全席自由席 一般2,000円、中学生以下1,000円 主催：瑞浪市中央公民館 共催：みずなみ子ども劇場 5月9日（金）よりチケット販売します。 公民館までどうぞ。</p>
	<p>大湫宿お休み処 5月の営業日 3日（土・祝）・4日（日・祝）・5日（月・祝） 11日（日）・18日（日）・25日（日） ※当日（お急ぎ）の予約は、丸森（☎0572-63-2455）へ お願いします。</p>
	<p>5月の「クテの市」開催日 4日（日）、8日（木）、11日（日）、15日（木）、18日（日）、 22日（木）、25日（日）、29日（木） 新鮮な野菜がいっぱいです。ぜひご利用ください。</p>
	<p>青色回転灯防犯パトロール 5月のパトロール予定者 上旬：向井 一峰 ・瀨瀬 富久 下旬：廣田 保雄 ・木村 伸哉</p>



丸森だより

丸森：
旧森川訓行家住宅
国登録有形文化財
瑞浪市観光案内所

2025(令和7)年5月

□丸森の企画

- ・5月17日(土) 公民館共催 「史跡探訪ウォーキング」
大湫の史跡を学びながら、ゆっくり、楽しくウォーキングをしましょう。
集合場所：大湫公民館前 時間：9:00～2時間程度
持ち物：ウォーキングが出来る服装、帽子、タオル、飲み物等
- *申し込みは大湫公民館 TEL 63-2360
締め切り5月9日(金) 参加費無料 雨天の場合は中止
説明：ふるさと先生 玉置憲政さん
コース：大湫公民館⇒宗昌寺⇒町並⇒ニツ岩⇒琵琶峠⇒大湫公民館

《ぜんざい美味しい》



桜の花も散り、春本番なのですが、なんとなく花冷えの季節です。山にはツツジ、タムシバ、シデコブシ、ヤブツバキの花が咲き季節が進んでいきます。光沢のある濃い緑の葉、ぽってりとした赤や白の花が美しい椿は寒い季節から春まで長い間、山を彩る希少な花です。

□豆知識・雑学

- ・椿の花ことば
赤い椿には控えめな素晴らしさ、気取らない優美さ、謙虚な美德
白い椿には完全なる美しさ、申し分ない魅力、至上の愛らしさ
ピンクの椿には控えめな美、控えめな愛、慎み深いどの花ことばも、とても素敵ですね。

《中山道に轍》
乗り入れ禁止



□琵琶峠の倒木

4月3日、外国人ツアーのガイドさんが「琵琶峠の頂上から西、東両側に倒木が有りますよ」と教えて下さいました。その日の内に対応する事が出来ました。事故、怪我が無くて良かったです。

来場者数	町外		町内		外国関係	合計
	大人	幼小中高	大人	幼小中高		
3月度	296人	11人	36人	6人	108人	457人
4/15日迄	137人	4人	11人	0人	175人	327人
	R6,4月～	4,772人	オープン～	59,143人	前年同月比	55%

表彰状をいただきました。

大湫町自然保全委員会が環境省自然環境局生物多様性センターより表彰状を頂きました。

今回表彰していただいたのは、2002年に国が提唱した「モニタリングサイト1000里地調査」という事業で、全国の自然環境について長期にわたって継続観察をしようというプロジェクトです。この環境省の事業は、2017年現在、約1020カ所の調査地でおこなわれました。大湫町自然保全委員会はこれらの活動の他、植物相とチョウ類について観察を続けています。大湫町は豊かで多様な自然景観も魅力の一つです。こういった活動を続けることで、美しい大湫町を次世代に伝えていく一助となるでしょう。自然保全委員会ならびに、関係者の皆様おめでとうございます。

感謝状

大湫町自然保全委員会 殿

貴団体は、我が国の里地里山の生態系を全国規模で長期観測する環境省事業「モニタリングサイト1000里地調査」第四期（平成三十〜令和四年度）において、我が国の生物多様性の現況把握と保全に多大な貢献をされました。ここにそのご尽力に対し深く感謝の意を表します。

令和七年三月吉日

環境省自然環境局生物多様性センター

センター長 高橋 啓介

公益財団法人 日本自然保護協会

理事長 土屋 俊幸

区長日記

昨年5月、リニア中央新幹線のトンネル掘削工事により井戸の涸渇や水位の低下などが発覚して工事が中断してから1年が経過しました。マスコミがこぞって押しかけ大変なご迷惑をおかけしましたが、今では落ち着きを取り戻し、以前と同様な静かな佇まいを漂わせています。

自然を壊すのはいとも簡単なことだと思っていた矢先、8月に地盤沈下という見えぬ出口に陥り、自然の脅威を改めて感じました。しかし、県環境影響評価審査会地盤委員会での水野市長の発言や、小川県議会議員の県議会での古田前知事や江崎知事への一般質問での「リニア中央新幹線のトンネル掘削工事に伴う瑞浪市大湫町における地下水位低下と地盤沈下について」など、また市議会や行政の働きかけのおかげもあり、3月には国土交通省鉄道局環境対策室長や同じく中部運輸局鉄道部長など国から視察もありました。大変心強く感じています。

これからもJR東海、瑞浪市、岐阜県そして国が連携を持って、この大湫町の問題解決に取り組んでいただきたいと思います。

4月

- 3日 市長来町（年度初めのご挨拶）
- 9日 県環境エネルギー生活部長他水源地及び地盤沈下地区視察対応
- 11日 協議会会計監査
市主催区長会議・定例区長幹事会
- 14日 新旧区長・組長合同会議
- 15日 市長神田沢の尻堰堤浚渫視察対応
- 16日 ふれあいセンター・消防センター応急補修についてJR東海と打合せ 女性代表と語る会
- 18日 コミュニティ推進協議会総会
- 20日 パターゴルフ大会
- 21日 第一回連合自治会・懇親会
- 24日 夢づくり交付金事業審査会
- 27日 消防団市長特別点検

瀬瀬

26	25	24	23	18	17	16	15	11	7	6	5	4	3	2	日	令和七(2025)年五月行事予定	
月	日	土	金	日	土	金	木	日	水	火	月	日	土	金	曜		
広報委員会	青少年育成市民会議	釜小体育発表会	北中体育大会	花の森草刈り	大湫宿史跡深訪ウォーキング	釜戸小学校草取りボランティア	釜戸小学校草取りボランティア	第1回資源回収	財産区全員協議会	振替休日	こどもの日	みどりの日	憲法記念日	定例区長会・幹事会	予		定
不燃ゴミ：5/8（木） 資源ゴミ：5/22（木）																	

5月4日(日)、5日(月)の2日間、市民公園にてこいのぼり祭が開催されます。北中フラスバンドクラブが消防団音楽分団と演奏するほか多数のイベントが予定されていますので、家族で出かけてみてはいかがでしょうか。

公民館講座（丸森共催）
「大湫宿史跡探訪ウォーキング」
日時：5月17日（土）9:00～
参加費：無料 雨天中止
*詳細は別途回覧資料をご覧ください。

編集後記

めっきり春を感じる様になり、暖房器具の出番も少なくなってきました。中山道を歩く外人さんも多く見かけるようになり、気持ちの良い季節の到来です。
雨の季節の前のこの時期大切に過ごしましょう。

編集発行：大湫町コミュニティ推進協議会 広報委員会
2025（令和7）年5月1日 瑞浪市大湫町 422-1 ☎0572-63-2360
<http://okute-shuku.jp>

表紙写真
大竹市エ門